

EL IRIS

DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.043

Ciudadela (Menorca) 30 de Enero de 1920

NOTICIAS

El Diputado.

Anoche, a bordo del «Isleño» salió para Palma el activo Diputado por este Distrito D. Guillermo García Parreño.

Bajaron al muelle para despedirle numerosas y distinguidas personas, tributándosele cariñosa despedida.

Despedida.

Anoche salió para Palma y Barcelona nuestro amigo don Pedro Sintes Seguí, que comisionado por los fabricantes de calzado de Menorca, se dirige a la ciudad condal para coadyuvar a las gestiones cerca del Comité, encaminadas a la pronta solución del conflicto del calzado.

Dada la premura con que tuvo que organizar el viaje le ha sido imposible al señor Sintes despedirse de sus numerosas relaciones, rogándonos lo hagamos en su nombre.

Queda complacido el amigo, al que deseamos muy feliz viaje.

Incidente.

Hemos sabido que anoche, una pareja de barcas del bou, hallándose frente al Cabo Artruix, impulsadas por el fuerte viento que soplabá, chocaron una barca contra la otra, causándose serios desperfectos.

Los pescadores, a los primeros momentos, creyéronse perdidos, pero reaccionando, diéronse cuenta de la triste realidad y trabajaron para separar las barcas y reparar de alguna manera las averías, con

el fin de regresar al este puerto, como lo han efectuado esta mañana.

Nos dicen que saldrá dicha pareja para Pollensa, con el objeto de reparar las averías sufridas.

Celebramos que el incidente no tuviera más fatales consecuencias.

Los nuevos rumbos de la geología.

La Ciencia de la Tierra, la Geología, ha venido constituyendo hasta aquí un cantón aparte, celosamente guardado y defendido de los alambrazos imperiosos de las ciencias físico-químicas, astronómicas y hasta matemáticas que, con otro ritmo, con más audacia y más sentido de los tiempos, han escudriñado—adoptando diversos puntos de vista—muchos arcanos del mundo terráqueo y del mundo cósmico.

La Geología está atravesando una crisis decisiva, tanto, que si hoy día para ser geólogo es indispensable un bagaje geográfico, y paleontológico, en adelante no habrá motivos para desdeñar los principios de la Astronomía, ni los de la Física matemática.

Con tan sugestiva introducción comienza el distinguido Catedrático doctor Caradell un interesantísimo artículo, que publica la revista «Ibérica», en el n.º del 24 de enero.

La naciente escuela geológica, dice, sienta nuevos postulados: el área de la superficie del globo no disminuye; la Tierra crece por adición de materia cósmica, y la Tierra no se enfria. Sobre cada uno de estos tan importantes temas aduce el

señor Caradell muy curiosas observaciones; como los desgajes corticales de algunas regiones, que al ser cicatrizados por los magmas compensan las contracciones locales de otras partes de la corteza terrestre; el millón de meteoritos que, según cálculos, caen sobre la Tierra cada 24 horas, y que aunque no lleguen, en su inmensa mayoría, sino en forma de finísimo polvo, por ser volatilizados al rozar con nuestra atmósfera, suman no obstante un peso de 20.000 toneladas cada año; los cuerpos radioactivos, cuyas propiedades inducen a creer que tiene en ella la Tierra un manantial de energía que aleja de ella el clásico supuesto enfriamiento.

Expone luego el autor las magníficas concepciones geológicas de Belot, sobre el origen de las formas de la Tierra; el período ígneo, y el diluvio primitivo, crítico y normal. El espacio de que disponemos no nos permite seguirle en su amena exposición, que resulta un hermoso trabajo de vulgarización científica.

En el mismo n.º de «Ibérica» expone el señor Rey Pastor, las operaciones de nuestras tropas en Marruecos durante el año 1919, y en la sección de crónica se da una curiosísima noticia de la tribu de los Bambalas del África Central, cuya extravagante costumbre se ponen ante la vista, por medio de numerosos y muy llamativos grabados.

Holanda no accederá.

La Prensa francesa publica una extraña nota oficiosa.

Se comenta mucho el hecho de que no se emplee la palabra extradición para expresar la medida solicitada.

La extradición es una formalidad perfectamente definida, en virtud de la cual un criminal es sustraído

al derecho de asilo en suelo extranjero.

Los crímenes que tienen carácter político están totalmente excluidos de la extradición.

Además, un criminal no puede ser entregado más que al Estado a que pertenece.

La petición de los aliados se sale por entero de este cuadro, pues los delitos que le atribuyen a Guillermo II tienen, según ellos, un carácter esencialmente político, y el culpable tiene que ser entregado, no a su Estado, sino a la coalición victoriosa. Para justificar la demanda se ha ideado una inculpación especial: violación de la moral internacional.

La Prensa holandesa ha dado a entender que el Gobierno de los Países Bajos NO ADMITIRÁ esta extradición.

Es curioso.

En Nueva York han sido expulsados de la Asamblea legislativa cinco miembros socialistas. Y la razón que ha decidido esa expulsión es que las doctrinas y soluciones propugnadas por los cinco socialistas «descansan en principios atentatorios a la seguridad del Estado».

Brindamos el ejemplo de la libre América a los políticos españoles. A los de la izquierda, que si en España se intentase nada parecido, se rasgarían las vestiduras y lo reputarían intolerable dictadura. A los de las derechas, que, medrosos del vocerío de las izquierdas y víctimas del españolismo empacho de legalidad, aun opinando conveniría efectuar expulsiones en diferentes organismos públicos, no se atreven a ordenarlas.

De «La Almodaina»:

«De Palma»

á Barcelona en aeroplano.

Llega hasta nosotros la noticia de que á partir de 1.º de Julio próximo está ya decidido establecer un servicio aéreo de biplanos, para correspondencia y pasajeros, entre Barcelona Palma y viceversa, en días alternos. Uno de los tres socios de la nueva empresa se dice que es

nuestro paisano el opulento naviero, residente en Barcelona, don Pedro García.»

SANTORAL

Sábado, 31.— Santos Pedro Nolasco confesor, Julio pbro. y Santa Marcela virgen.

Día 31.— Sol sale a las 6'58, pónese a las 5'8.— Luna sale a las 1'47, pónese a las 3'36.

AL PÚBLICO

SECCIÓN DE ÓPTICA

Gafas, Lentes, Gemelos y todo lo concerniente a este importante ramo.

Prontitud y economía en los encargos. Especialidad en el despacho de las fórmulas de los señores Oculistas.

— ÚNICA CASA EN CIUDADELA —
B. CARLES, Joyero, Sta. Clara, 16.

NUESTRO SERVICIO ESPECIAL
TELEGRÁFICO

En el Congreso

Incidente La Cierva - Melquiadez.

Madrid, 30.—3'30

Continuó en el Congreso el incidente entre los señores La Cierva y Melquiadez Alvarez.

La Cámara se hallaba muy animada.

El Sr. La Cierva dió por terminado el incidente de ayer incitando al Sr. Melquiadez para que hiciera ante la Cámara profesión de monarquismo.

Habló el Sr. Melquiadez en términos vagos sin querer hacer la profesión pedida, haciendo el balance durante su discurso.

De nuevo arremetió contra él el Sr. La Cierva, insistiendo en que está incapacitado para subir al poder.

El ex Ministro de la Guerra fué muy aplaudido.

Sociales

Mejora la situación.

Madrid, 30.—5'10

En Barcelona mejora el estado social.

Los obreros van entrando en los talleres paulatinamente.

Son muchos los que se desentienden de los sindicatos.

El Gobernador espera llegar a normalizar la situación.

Del extranjero

General detenido.

Madrid, 30.—17'30

Ha sido detenido en Judenice el General Kolchak.

La noticia ha producido en Londres gran sensación.

PRENSA ASOCIADA.

